
施策名 計画への反映

排水対策をしっかりやってほしい。ＳＮＳでの情報発信（冠水箇所の表示等）
の充実を。防災啓発パンフ等は毎年出してほしい。

基本計画「施策１」「施策１９」「施策２４」の主な取
組に反映し、実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討
する。

実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策５」「施策３３」の主な取組に反映し、
実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

第３回審議会でいただいた意見の概要

農業経営法人組織の協議の場をまずはつくってほしい。

新規就農者だけでなく、後継者にも何か補助をお願いしたい。

意見

「排水調整体系の確立」について、具体的な方策も総合計画に掲載してほし
い。

浸水時でも国県道のようなメイン道路は通れる対策を。
消防団に協力していただき、お年寄り等には、早めに避難していただくような
体制をとってほしい。2階建てのプレハブを利用した避難所を検討されてもよ
いのでは。

公園の管理（整備含む）をしっかりやってほしい。
発達障害の子をしっかりケアできるような体制づくりを。

子育て支援策のＰＲを。

子育て支援に限らず、全体的に情報発信のあり方を検討した方がよい。

おいしさＮｏ．１（ブランド化）を目指し、他市町と差別化を図ることで、農
業に強いまちという印象を与える。新規就農者に対しては、空き家バンクを利
用して定住すれば、提示額の半額等の補助を行う。農業を推すことで、移住・
定住を推進していくターゲットを絞る。すでに農業をされている方にも作物の
品質を上げるための取り組みをされている方に補助を出すなどが考えられる。

農業で収入を上げられるようになるには、一定期間が必要。助成の期間も検討
していただきたい。

移住・定住促進

防災対策の推進

子育て世帯への
支援

農林業の振興

基本計画「施策１９」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策１９」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策５」の主な取組に反映し、実施計画策定
時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策５」「施策６」の主な取組に反映し、実
施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策１１」「施策１４」の主な取組に反映
し、実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策１１」、「施策３３」の主な取組に反映
し、実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

基本計画「施策３３」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。



施策名 計画への反映

第４回審議会でいただいた意見の概要

１０キロマラソン公認コースをイベントで使えないか。白石町の周辺道路をマラソンやサ
イクリングコースにしてみたら。

実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

意見

今後とも事業者への助成をお願いしたい。青年部の意見（お願い）として、１．コロナか
らの復旧が厳しい業種への対策　２．建設資材等の高騰やキャンセルに対する建設業への
支援　３．最低賃金の上昇に伴う賃金への支援　４．人材確保に対する支援（合同企業説
明会等）

基本計画「施策２１」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ事業を検討する。

小売店は後継者がなく、その代で廃業されるため、高齢者等が買物に困る。現在は移動販
売が評判で商工会でも取組めないか検討しているが、以前助成金で取組を行ったが続いて
いない。

基本計画「施策２１」の主な取組に関係する。町として移動
販売の実施についてどのような支援ができるのか継続して検
討する。

商工業の振興

後継者問題対策として、受け入れ側がよければ、全く他県の若者が継いだ飲食店の例もあ
る。

実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

男女共同参画社会
の構築

白石町役場の女性職員の管理職の割合は県内２０市町中１９位で、残念な結果。男女共同
参画は職場、組織、地域でその理念が十分に発揮できる環境なのか疑問である。各地区、
地域で女性が役割、役職に就くことで、男女が共感し合える地域となることを目標とし活
動していく。

基本計画「施策３５」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ町としての事業を検討する。

審議会とか委員会等に占める女性の割合が３２％に上がってきている。
白石町役場の女性管理職の割合は、ここ１０年間ぐらい、変わっていない。管理職に女性
がいることは、他の女性職員にとってもモデル的になるので割合を増やしてほしい。

基本計画「施策３５」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ町としての事業を検討する。

障害者福祉の充実

将来的に障がい者の親が亡くなった後が、保護者がいなくなるなど問題が生じる。政策的
な対応ができないか。

基本計画「施策１４」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ事業を検討する。

町で難病の方に対する支援ができないか。
難病支援の主体は、佐賀県であり、町に情報がないため具体
的な支援は難しい部分がある。制度の紹介等の相談支援は、
町で行っていきたい。

先ほど提案された合同企業説明会をやっていただきたい。
運転できない高齢者が増えている。移動販売を増やせないか。

基本計画「施策２１」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ事業を検討する。
移動販売は、町としてどのような支援ができるのか継続して
検討していく。

高齢者の社会参
加、高齢者福祉の

充実

老人クラブへのマイクロバスの無料又は低料金での借用をお願いしたい。
出前講座の充実をしてほしい。
老々介護が多く皆さん苦労されているので、町に手助けをお願いしたい。
コロナワクチンをはじめ、さまざまな手続きをスマホで行うような流れになっているが、
高齢者は手続が難しい。使い方講座等を行っていただきたい。
道路やトイレなどを整備してもらうと活動範囲が広がる。

基本計画「施策１３」の主な取組に反映し、実施計画策定時
に意見を踏まえ事業を検討する。
要望については、担当課で検討する。

観光の振興

沿岸道路の開通により、道の駅の訪問者が増えている。町内事業者も道の駅を利用して売
上を伸ばしてほしい。
観光振興の具体策を観光推進協議会で協議している。農業、水産業を前面に打ち出して、
体験型や神社仏閣等を見てもらうことなど考えているが、なかなか振興策の決め手が見い
だせない。道の駅の来訪者が増えているので、情報発信コーナーを充実させて情報発信し
ていきたい。また、道の駅周辺も来訪者が多くなってきているので、マイランド公園の遊
具やオートキャンプ場とかを考えてみたらどうか。

基本計画「施策１１」「施策２３」「施策２４」の主な取組
に反映し、実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。



施策名 計画への反映

小中学校の統合再編、教育内容の充実、読書の励行、ＩＣＴの活用、コミュニ
ティスクール等、様々なことをこれからも実施していく必要がある。人口減少
等の社会情勢の変化を考えながら、今後も学校教育に取り組んでいく。

第５回審議会でいただいた意見の概要

意見

学校教育
基本計画「施策２５」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

生涯学習
施設借用の料金の基準が曖昧。公民館改修補助金の基準額が高く利用しにく
い。

実施計画策定時に意見を踏まえ事業を検討する。

SNSに情報がなければ、30～40代は見ない。
基本計画「施策３３」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

町民参画の推進

広報・広聴の推進

スポーツ

スポーツの可能性は大きい。投資が可能なら国際大会の誘致を。 実施計画策定時に意見を参考とさせていただく。

人口が減っているにも関わらず、昔ながらの動員で、やり方が変わっていない
ため若者に負担がかかり不満が出ている。核家族化が進み、活動の意義の伝承
ができず、理解が得られなくなっているのではないか。女性や若者が参加しや
すい環境づくりを。

基本計画「施策３２」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

町民スポーツ行事は今後も続けていきたいが、アンケートで苦にされている方
が多いため、あり方について検討する時期にきた。
スポーツ宣言について、町民はどのような活動をしているのかわからないので
もっとＰＲを行うべき。
国スポ・全障スポは、全国から人が来られるので、よかったと思われる大会に
し、白石町のＰＲが必要。
町内には、公認障がい者スポーツ指導員の資格を取得し、普及に努めている方
がいらっしゃるが、そのような資格取得に対して助成制度があると助かる。

基本計画「施策２８」の主な取組に反映し、実施計画策
定時に意見を踏まえ事業を検討する。

小規模なためスポーツ行事に参加できない地区が出てきている。自治公民館組
織の再編を考えていく必要がある。
競技スポーツだけでなく、親睦スポーツの推進を図る必要がある。


